

PlantaDoce.

Entorno

El Banco de España eleva tres décimas el alza del PIB español en 2023, hasta un 1,6%

La institución ha asegurado que la economía española recuperará en el segundo semestre de este año su nivel previo a la pandemia. En 2024, el PIB se elevará hasta el 2,3%, cuatro décimas menos de lo pronosticado en diciembre.

PlantaDoce
22 mar 2023 - 16:50



El Banco de España mejora previsiones. La entidad ha revisado al alza su previsión de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) en 2023, hasta un 1,6%, tres décimas más que la proyección estimada en diciembre, pero ha recortado en cuatro décimas el crecimiento de la economía española en 2024, hasta el 2,3%.

La institución también ha alertado de que las incipientes tensiones financieras desde la caída del Silicon Valley Bank pueden debilitar la recuperación y advierte que, en estos momentos, no es posible precisar si, de cara al futuro inmediato, las presiones financieras persistirán o se reducirán.

PlantaDoce.

El informe publicado este miércoles por el Banco de España también destaca que el desempeño de la economía española en los primeros meses del año está siendo **más favorable de lo anticipado el diciembre**, con un crecimiento de la afiliación a la Seguridad Social o la recuperación de la actividad turística.

Las proyecciones externas y domésticas y la evolución de la actividad económica en la segunda mitad del año pasado han incrementado las previsiones del Banco de España para 2023, pero el endurecimiento de las condiciones financieras y la apreciación del euro han recortado las proyecciones para 2024. El organismo también ha asegurado que **la economía española recuperará su nivel previo a la pandemia en el segundo semestre de este año**.

El Banco de España ha alertado que las tensiones financieras pueden debilitar la recuperación

Además, el supervisor ha recortado en **1,2 puntos su pronóstico de inflación media anual** en 2023, hasta un 3,7%, a la vez que ha mejorado sus perspectivas para 2024, cuando la inflación se situará en un 3,6%. En 2025, el Índice de Precios al Consumo (IPC) repuntará un 1,8%.

Sin embargo, **el organismo prevé que la inflación sobre los alimentos siga disparándose este año hasta el 12,2%**, cuatro puntos más que lo pronosticado el pasado diciembre. El director general de Economía y Estadística del organismo, Ángel Gavilán, ha asegurado que “el precio de los alimentos aún no ha alcanzado su pico”.

De cara a 2024, el Banco de España calcula que el promedio para la inflación de los alimentos se situaría en el 4,6%, dos puntos más que en su anterior revisión, y en 2025 alcanzará el 2,9%, cuatro décimas menos. Para el organismo, el encarecimiento reflejará la traslación de los aumentos de costes que los productores han experimentado los últimos trimestres.

Por otro lado, desde el organismo perciben que el repunte de tipos impactará sobre el consumo de las familias con una intensidad heterogénea en función del ahorro disponible y del régimen de tenencia de vivienda.